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真野中学校９月号（501号）
真 野 中 だ よ り
＜校訓＞ 立志力行 協力親和

令和５年１０月２日発行

教育目標 豊かな人間を目指し たくましく生きる生徒の育成
３つの心 感謝する心 素直な心 努力する心

【５つの誓い】の実践を

校長 中川 久雄

２学期が始まって約１か月が経ち、一月前の酷暑がウソのように、朝晩は涼しく
なってきました。夜に聞こえてくる鈴虫の鳴き声も、秋の訪れを感じさせてくれま
す。
２学期の始業式では、元中学校体育教師の腰塚勇人さんが作った以下の【５つの誓

い】を紹介しました。腰塚さんはスキーでの転倒で首の骨を折り、奇跡的に命は取り
止めたものの、首から下が全く動かなくなってしまいました。当時、医師からは「一
生、寝たきりか、よくて車椅子」の宣告を受けますが、家族や生徒たち、職場の同
僚などの応援と励ましを受け、「自分の命があらゆるものに助けられ、生かされてい
る」ことに気づきます。そして、〈笑顔〉と〈感謝〉と〈周りの人々の幸せを願う〉
ことにより奇跡的な回復力を発揮し、身体的障がいは残るものの、わずか４か月で
現場に復帰しました。そんな腰塚さんは、大けがの後、命があることも生きている
ことも当たり前ではないということに気づかされ、「自分と他人の命を傷つけない」、
「命の喜ぶ生き方をする」という決意をしました。そして、それを具体的な行動に
移すための自分との約束が、この【５つの誓い】でした。

５つの誓い

口は、人を励ます言葉や感謝の言葉を言うために使おう

目は、人の良いところを見るために使おう

耳は、人の言葉を最後まで聴いてあげるために使おう

手足は、人を助けるために使おう

心は、人の痛みがわかるために使おう

９月９日(土)に実施された体育祭では、自チームの選手を懸命に励まし応援する姿が見
られました。解団式では、リーダーたちから感謝の言葉と自チームの良かったところが数
多く語られました。後片付けのときには、「校長先生、それ私がやりますよ」という生徒
たちの言葉に心が温かくなりました。応援練習等の過程で悩みやストレスを抱える仲間に
優しく寄り添い、最後まで話を聴き励ました生徒がいたことを聞きました。そして、大会
のため解団式に参加できない生徒が、先輩にメッセージを託したことに胸を打たれました。
「自分と他人の命を傷つけない」、「命の喜ぶ生き方をする」。２学期の始業式で話

した内容を、この体育祭で実践してくれた生徒が数多くいたことを、とても嬉しく
思います。これからも、この【５つの誓い】を意識し、お互い助け合い高め合って
～一人一人が輝く主役～となることを期待しています。
保護者・地域の皆様、関係諸機関の皆様におかれましても、真野中のもう一つの

校訓『協力親和』の具現化に向け、今まで以上のご支援とご協力を、よろしくお願
いいたします。
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体育祭スローガン“ 燦 爛 ”（さんらん）
～一人一人が輝く主役～

９月９日（土）に、真野中学校体育祭が行われました。熱中症
対策、感染症対策を行い、様々な工夫を凝らしながら実施した体
育祭でした。
スローガン「燦爛」のもと、全校生徒がひとつになり、競技や

応援パフォーマンスを見せてくれました。各組リーダーの皆さん
の感想を紹介します。

‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥体育祭を終えて 蒼組団長 本間 龍之介

中学校最後の体育祭で僕はたくさん成長することができまし

た。僕は団長になり、蒼組のみんなの先頭に立ち最高の蒼組に

しようと決意しました。応援パフォーマンスでは、夏休み前か

ら応援リーダーのみんなと何度も試行錯誤し、常に今より良い

ものにするため努力しました。２学期が始まってからは、全体

練習になり全員の思いを一つにすることの大変さがよく分かり

ました。思ったように指示が通らなかったり、予想していたダ

ンスを覚えるのに時間がかかったりといくつもの困難がありま

した。みんなが真剣にダンスや歌を練習する中で、｢なんとしてでも蒼組のために頑張らないと｣

と思いました。やっとの思いで出来た応援パフォーマンスは結果としては負けてしまいましたが、

誰がなんと言おうと最高のものになったと思います。初めは蒼組のみんなをしっかり引っ張って

いけるか不安でしたが、そんな僕を成長させてくれたのは、ついてきてくれたみんなのおかげで

す。本当にありがとうございました。最高の体育祭になりました。

‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥体育祭を終えて 紅組団長 細野 我至
中学校生活最後の体育祭は、今までに比べて最高に楽しく、

最高に盛り上がり、唯一無二の体育祭で、僕にとってとても良

い思い出になっています。僕は応援団長になりました。絶対に

紅組で三冠を取ってやるという志で夏休み前から紅組のみんな

で順調に準備してきました。しかし、全体の指揮をとることは

とても難しく上手くいかないことばかりでした。何度も何度も

くじけそうになる僕を助けてくれた紅組のみんな、先生方、家

族には感謝しかありません。そして、本番当日はみんなが今ま

での２００倍気炎万丈し、二冠を取ることができました。最高に幸せです。紅組のみなさん、本

当にありがとうございました。

‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥蒼組のパネル 蒼組パネル長 金子 琉佳
蒼組は、「滄海無双」というテーマのもと、ギリシャ神話の海と地震を司

る神ポセイドンを描きました。最終的には迫力のある良い絵になったと思い

ます。パネルの作成活動では、イレギュラーなことばかり起きました。必要

な絵の具がなかったり、絵の具の色が届かなかったり、最初に塗った色がパ

ネルのイメージに合わず、何度も変更に変更を重ねました。その中で色使い

や線の太さに気をつけて描いていくのは大変でした。うまく指示が出来なく

て心が折れそうだったときもありました。そんなときは、励ましてくれる仲

間がとても頼もしく感じたのを覚えています。色々な事がありましたが、係

のみんなで意見を出し合い試行錯誤しながら作ったパネルで優勝することが

できました。一緒に案を考えてくれた３年生、様々な無茶振りをこころよく

受け入れてくれた１，２年生パネル係、みなさんのおかげで体育祭が最高の

思い出になりました。ありがとうございました。

【成績発表】

競技の部 紅組
応援の部 紅組
パネルの部 蒼組
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‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥‥紅組のパネル 紅組パネル長 金子 智恵美

初めはパネルの下書きから始まりました。龍の体の色、角の色、鱗の色、

お腹の色、何色が一番紅組らしいのか、何度も話し合いました。みんなの意

見をまとめるのが大変でした。けれど、下書きでどこになんの色を配置する

かを全体で共有できたことで、色塗りの作業に移った時、スムーズに進める

ことができました。序盤は順調に行ったけれど、だんだんパネルが完成して

いくにつれて、顔と背景に迫力と紅組らしさが足りないことに気がつきまし

た。そこで顔には黄色の面積を増やしました。背景は火の粉が舞っているよ

うにオレンジ色を吹きかけ、文字にも炎を付け足しました。パネル賞を取る

ことはできなかったけれどみんなで相談しながら納得のいくパネルを作れま

した。今まで協力してくれた紅組の３年生、パネル係の１，２年生本当にあ

りがとうございました。

【全国学力・学習状況調査】
４月に実施しました｢令和５年度全国学力・

学習状況調査｣の結果が公表されました。真野

中学校３年生の学力検査の結果では、すべての

教科で全国平均を下回っていました。各教科の

分析は以下のとおりです。【国語】古典分野の

学習において正答率が低い。古典の原文と現代

語の文章とを対応させて内容を捉えることがで

きるような指導が必要である。【数学】関数、

資料の活用の領域で正答率が低い。複数の集団のデ－タについて、その傾向を比較するために、分布

図や範囲の活用が有効であることを理解できるように指導することが大切である。【英語】日常的な話

題についての問題は聞き取り、読み取り、英作文どれも正答率が高かった。一方で社会的な話題の問

題や要点を捉えたり正確に英文を理解する問題で正答率が低かった。今後は文中の指示語が何を指し

ているかなど、正確に英文を理解するための指導の充実が必要である。

【生徒質問紙の結果】

○｢人が困っているときは、進んで助けていますか。｣の項目で｢当てはまる｣を選択した生徒が全国平

均より6.0％高い。○｢いじめは、どんな理由があってもいけないことだと思いますか｣の項目で｢当て

はまる｣を選択した生徒が全国平均より5.8％高い。○｢友達関係に満足していますか｣の項目で｢当ては

まる｣を選択した生徒が全国平均より11.4％高い。○｢地域や社会をよくするために何かしてみたいと

思いますか｣の項目で｢当てはまる｣を選択した生徒が全国平均より4.4％高い。▲｢将来の夢や目標を持

っていますか｣の項目で、｢当てはまらない｣の回答が全国平均より6.2％高い。▲｢家で自分で計画を立

てて勉強をしていますか｣の項目で｢当てはまる｣を選択した生徒が全国平均より4.2％低い。▲｢学校の

授業時間以外に、普段、１日当たりどれくらいの時間勉強しますか｣の項目で、｢２時間以上する｣とい

う回答は、全国平均より22.6％低い。今後は、自分の夢や将来に向け、目的意識をもって学習に取り

組めるよう学校と家庭とで支援していくことが大切である。

９月の教育活動
９月１４日(木)に、

新コースとなる佐和田
球場周辺で佐渡市中学
校駅伝競走大会が行わ

れました。今年度の駅伝大会は、男子１２校、女子１１校で競
いました。大会結果は、男子、女子共に４位と健闘しました。
今後は、１０月４日の下越地区大会、１１月２日の県大会出場
に向けて、チームが一丸となって頑張ってほしいと思います。

【学力状況調査結果】

国語 数学 英語

真野中学校 ６３．０％ ４１．０％ ３９．０％

全国平均 ６９．８％ ５１．０％ ４５．６％

全国平均との差 －６．８ －１０．０ －６．６
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１０月２５日(水)から２日間、課題解決型
職場体験が２年生で予定されています。現在、
「マナー講座」や「生き方働き方トーク」な
どの事前学習に取り

組み、準備を進めています。あいさつは社会生活の基本。正しい
言葉づかいと態度のあいさつを学んだり、職場体験でお世話にな
る事業所の方との「生き方働き方トーク」で、仕事に対する姿勢
を感じ取ったりしました。本番を前に、生徒の顔つきも少しずつ
変わり出してきたようにも感じます。仕事の大変さとやりがいを
しっかりと学んできてほしいと思います。

９月の表彰
◎ 第２８回佐渡市子どものための科学祭り科学作品展

特別奨励賞 ２年 佐々木花菜 「納豆って不思議パート２」
◎ ソフトテニス部 オール佐渡夏季選手権大会 第３位 右近愛海・濱本未来ペア
◎ 卓球部 全佐渡選手権卓球大会 男子団体戦 第３位
◎ 佐渡市駅伝競走大会 男子 ４位 ５８分０６秒

女子 ４位 ４９分０３秒
【区間賞】 男子 ５区 本間琳太郎 ９分１５秒

10月の予定
１０月の予定 １１月の予定

１日(日) ２日（木) 県中学校駅伝大会
２日(月) 教育相談強化週間 ３日（金） 文化の日
３日(火) 生徒朝会⑦ 下越駅伝大会出発 ７日（火） 佐渡市中学校音楽発表会
４日(水) 下越地区駅伝大会 ９日(木) オープンスクール
５日(木) 科学研究発表会 フッ化物洗口 金山学習(１年) 10日(金) 小中あいさつ運動
６日(金) 小中合同あいさつ運動 仲良し交流会ＡＭ 佐渡総合高校学校説明会ＰＭ 15・16日 期末テスト① 期末テスト②
７日(土) 19日(日) 文弥人形出演
８日(日) 20日(月) 諸校費引落日
９日(月) 祝日「スポーツの日」 22日(水) 学校運営協議会②
10日(火) 総合郷土⑫ 文化祭合唱練習 27日(月) 専門委員会⑨
11日(水) フッ化物洗口 28日(火) 生徒朝会⑨
12日(木) 防災学習(午後) 30日(木) 生徒会選挙立会演説会
13日(金) 小中読み聞かせ １２月の予定
14日(土) １日(金) 生徒会選挙投開票
15日(日) 卓球ダブルス戦 ５日(月) 諸校費引落日
16日(月) 衣替え完全実施 心の健康チェック 12日(火) 期末保護者会①
17日(火) 全校朝会 総合郷土⑬ 13日(水) 期末保護者会②
18日(水) フッ化物洗口 18日(月) 専門委員会⑩
19日(木) 19日(火) 生徒朝会⑩
20日（金） 文化祭準備(午後) 諸校費引落日 20日(水) 生徒会レク
21日（土） 文化祭（合唱発表会・総合郷土発表会） 22日(金) 2学期終業式
22日（日）
23日（月） ２１日の振替週休日 【コミュニティ・スクールだより】

24日（火） 総合郷土学習振り返り 羽茂高校学校説明会ＰＭ １０月２１日(土)実施の真野
25日（水） ２年生職場体験① フッ化物洗口 中学校文化祭で、地域協働本
26日（木） ２年生職場体験② 部有志でのバザーを行います。
27日（金） 野菜や竹細工などを販売する
28日（土） テニス秋季選手権大会 卓球下越新人戦 野球トキカップ① 予定です。皆さんが楽しめるも
29日（日） ＰＴＡ１学年行事 野球トキカップ② のを計画しているので、生徒のご家族はもちろん、地
30日（月） 専門委員会⑧ 域の皆様も是非ご来校ください。真野中学校文化祭を
31日（火） 生徒朝会⑧ 一緒に楽しんでいただけたらうれしいです。。

安全点検日 （真野中学校CSﾃﾞｨﾚｸﾀｰ 金子 直美）

部活動 17:20 終了 17:30 完全退校

 


